



ACTUALIDAD UNIVERSITARIA

Cuatro de cada diez españoles, a favor de la federación con Portugal

Barómetro Hispanoluso. El porcentaje de partidarios de la asociación entre ambas naciones se ha incrementado desde 2010, según el estudio en el que colabora el Centro de Análisis Sociales de la Usal

T. D. S.

El 39,8 por ciento de los españoles y el 46,1 de los portugueses consideran que España y Portugal deberían unirse para formar una federación, según el último Barómetro de Opinión Hispano-Luso (BOHL), elaborado por el Centro de Análisis Sociales de la Universidad de Salamanca en colaboración con el Centro de Investigación y Estudios de Sociología de Lisboa y presentado ayer en Madrid.

Tanto el porcentaje de españoles como el de lusos que son partidarios de que ambos países se unan han aumentado con respecto a las anteriores ediciones de este estudio. En 2009, el 30,3 por ciento de los españoles y el 39,9 por ciento de los lusos eran partidarios de la unión de España y Portugal en una federación, opción que fue respaldada en el barómetro de 2010 por un 31 por ciento de los españoles y un 45,6 por ciento de los portugueses.

En cuanto al modelo de integración política, la opción preferida por los españoles es que España y Portugal se unan por medio de una "alianza estable" como países ibéricos en la Unión Europea y ante Latinoamérica

La opción preferida es la unión por medio de una alianza estable de países ibéricos

rica. Esta opción es valorada por los españoles con una nota de 7,39 puntos sobre diez, frente al 6,15 otorga-



El presidente portugués, Anibal Cavaco Silva, saluda efusivamente al rey Juan Carlos / TRIBUNA

do por los portugueses. La segunda opción para la integración política de ambos países preferida por los encuestados es que España y Portugal acuerden reconocer "plenos derechos políticos" a los ciudadanos de cada país que residen en el territorio de la otra nación.

Los españoles conceden a esta opción una puntuación de 7,32 puntos sobre diez, frente a los 6,46 puntos que otorgan los lusos.

La posibilidad de que ambas naciones configuren un Estado confederado como Suiza es valorada por los españoles con una nota de 5,5 sobre diez, frente al 4,82 por ciento que le conceden los lusos.

Estado Federal

Por debajo de esta opción, se sitúa la posibilidad de crear un único Estado Federal al estilo de Estados Unidos, valorada por los españoles

con 4,78 puntos y por los lusos con 4 puntos, y la de crear un Estado unitario al estilo de Francia, que obtiene un 4,54 por parte de los españoles y un 3,55 por parte de los portugueses. El Barómetro de Opinión Hispano Lusa pone de manifiesto que la mayoría de los españoles cree que la crisis económica hace más difícil el comercio, la mano de obra, las fusiones empresariales y la colaboración entre España y Portugal.